
 

 

致：西貢區議會全體會議 

主席及各委員 

於二零二零年七月七日 

西貢區議會第四次大會上提出臨時動議 

「要求水務署徹查及全面交代西貢區內多收水費事件，並發還多繳之水費予住

戶」 

背景： 

近日全港多區均有多名居民投訴指懷疑水務署在最近一期的水費金額多收

要之款項，金額由數十元至數百元不等。有居民指懷疑在因受疫情影響令水務署

沒有上門抄錄水錶，只以估算取代，並於下期合併計算水費，但因水費是以累進

方式計算，導致多名住戶被多收水費。在現時因疫情導致經濟環境低迷，多收水

費對居民而言無疑是雪上加霜，因此吾等要求水務署向本會交代及回應以下事宜： 

1. 請向本會詳細交代發生是次事件的原因。是否因為疫情而沒有上門抄錄

水錶，以估算取而代之？ 

2. 會否因為是次事件檢討水費計算制度？ 

3. 全港及西貢區多收的水費金額及住戶的統計數字為何？有沒有計劃向受

影響住戶作賠償及回饋？ 

吾等要求水務署到本會交代相關事宜，並向所有受影響住戶發還多收的水費，

並重新檢討及重新計算過去一期帳單的水費計算，並重新檢討現時的水費計算方

式。 

動議措辭：「要求水務署徹查及全面交代西貢區內多收水費事件，並發還多繳之

水費予住戶」 

 

 

動議人：王卓雅 

 

 

和議人：李嘉睿 陳耀初 陳煒烈  
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陳嘉琳 余浚寧 林少忠 鄭仲文 周賢明 葉子祈 

 

 

呂文光 秦海城 張偉超 馮君安 黎煒棠 黎銘澤  

二零二零年七月七日 


